
【香港商報訊】香港經濟峰會 2022 昨天舉行，特
首林鄭月娥在峰會發言時表示，可以很肯定地說2022
年將是香港踏入全新局面的一年，因香港已有效防控
疫情，再加上與內地 「通關」在望。她指出，本港失
業率將由最新的4.3%稍為再下調。外貿方面，今年頭
9個月的貨物貿易，相對於2018年香港經濟好的時候
還高出逾 10%，今年貨物總體貿易按年增幅為雙位
數，實際數字是歷史新高。

今年GDP增長料達6.4%
財政司司長陳茂波致辭指出，最新數據顯示，本港

經濟保持復蘇態勢，只要本地疫情繼續受控，經濟在
第四季應可按年穩健增長，預計香港今年全年經濟增
長可達6.4%。另外，陳茂波指正研究多方面建設蓬勃
的離岸人民幣生態圈，包括 「港股通」南向交易的股
票，以人民幣計價的操作細節。

陳茂波表示，面對美國貿易打壓中國，香港會爭取
盡快加入區域全面經濟夥伴協定(RCEP)，以擴闊區
域經貿合作。未來要繼續推動香港成為國際航運樞
紐、創新科技、區域知識產權貿易及中外文化藝術交
流中心建設，並推動在大灣區先行先試多項金融業措
施。內地經濟基本面堅實，內需具彈性，料繼續引領
全球增長，港府會力爭盡快恢復與內地通關，為香港
帶來重要經濟動力。

金管局總裁余偉文亦在會上致辭，他希望金融界在
2025年前應用到金融科技，香港亦正研究零售央行數
碼貨幣的可行性，為將來作好準備。除發展自己的金
融科技基礎外，亦積極構建與國家的聯繫。另外，目
前香港金管局正協助政府研究如何發行零售綠色債
券，期望每一個香港市民均有機會參與綠色融資。

港交所(388)行政總裁歐冠昇在會上表示，資本市場
在推動低碳及可持續經濟轉型上扮演重要角色，港交
所會致力將香港建設成為亞洲綠色及可持續金融中
心，支援企業在低碳經濟中轉型及助投資者多元化其
投資組合。

香港應用科技研究院行政總裁葉成輝在會上坦言，
香港約有 12 至 18 間獨角獸(估值 10 億美元的初創企
業)，這些公司並非單靠香港750萬人口，而是在香港
以外地區有成功定位。香港發展創科須重視人才，因為
很多科研博士學生在港畢業後都北上尋求機會，海外
的香港留學生亦未必回流，吸引創科人才是重要議題。

新世界特別指出，買家在成交後首3至5年內，不能
出售或出租有關單位，確實年期有待商討。買家完成
100%按揭後，方可把單位出售與合資格人士。買入單
位第10年起，向港府補回地價差額後，可將單位自由
出售。

至於申請者的入息上限與資產限額，新世界指出，
均參考 「居者有其屋」計劃，1人申請者入息上限為
3.3萬元，資產限額為85萬元，2人或以上家庭入息上
限為6.6萬元，資產限額為170萬元。

採漸進式按揭供款
樓宇成交時，買家只須承造購買單位樓價一半的按

揭，餘下的一半樓價的按揭，可在成交後10年內一次
過或分階段承造。有關安排讓買家在置業初期，減少
支付按揭，隨經濟收入有所增加後，逐漸承造更大
份額按揭，漸進式增加每月供款。

新世界建好生活主席兼新世界發展行政總裁鄭志剛
說，香港的房屋問題盤根錯節，今次由新世界牽頭提
供資源，再結合民間專家的智慧，盼能解決香港住屋
難、上車難的問題。

項目可很快建成
身為新世界建好生活諮詢委員會成員的地政總署前

署長劉勵超表示，樓宇可以很快建成，但前期工作非
單方面能夠控制，會牽涉到政策、法律、財政等多方
面問題。消息稱，項目日後興建及管理等，是否交由

新世界發展負責，可開放商討，有需要可另外招標決
定。至於售樓程序，因涉及入息審查，不排除跟公營
機構合作。

回應如何避免單位被炒賣時，新世界建好生活諮詢
委員會成員、公屋聯會總幹事招國偉表示，轉售限制
會與其他資助房屋的情況大致相同，會再聽取其他意
見並再檢討。

此外，恒隆地產(101)高級經理—物業銷售彭頌欣在
旗下項目推售會上表示，新世界推出幫助年輕人置業
的項目，幫年輕人上車，是好政策。

新世界將推私人資助房屋
最平市價五折出售 涉新界西300伙

林鄭：2022年香港
將踏入全新局面

責任編輯 蔡清偉 陳秉植 美編 劉樹燕

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A3產經
2021年12月7日 星期二

新聞

內地房屋財產保險市場潛力巨大

遠展：增土地供應
利好中小發展商

本版觀點僅供參考 據此入市風險自擔

中概股退市觸發拋售
港股反覆尋底跌417點
【香港商報訊】中概股退市憂慮再觸發新一輪拋

售，拖累恒指昨日低開 346 點後反覆尋底，最終跌
417點或1.7%，收報23349點，成交1700億元。恒科
指大插198點或3.34%，收報5727點，曾見5710點，
為恒科指面世以來新低。而國指則急跌 180 點或
2.14%，收報8274點。

多隻中概股大跌，阿里巴巴(9988)再創在港上市
低，全日跌 5.6%；攜程(9961)瀉 13.2%；理想汽車
(2015)跌 12.8%；小鵬汽車(9868)跌 8%；嗶哩嗶哩
(9626)跌4.4%；百度(9888)跌5.7%。

本港人工智能公司商湯科技(020)將於今日(7日)招
股，上市最高集資60億元。公司全球發售15億股，
招股價介乎 3.85 至 3.99 元，一手 1000 股，入場費
4030.2元，周五截止認購。

五大成交金額股份
股份名稱(上市編號)

騰訊控股(700)

阿里巴巴(9988)

美團(3690)

京東集團(9618)

港交所(388)

收市價(元)

447.8

112.7

232.4

306

456

成交金額(億元)

139.77

118.64

81.08

49.22

40.53

金融
瞭望

近來江西省南昌市的贛江新區一製藥
廠的職工宿舍樓局部坍塌，這幢建於上
世紀1995年的六層居民樓為何坍塌，目
前仍調查之中。目前為止已經有 4 人因

塌樓死亡，而整棟樓宇的居民因擔心安全問題則被迫
外遷，整個小區數以千計的居民也對自己居住的樓房
安全性擔憂。

不能不承認，內地在上世紀八九十年代時期，由於
各種原因，工程建築質量普遍不高，而且還因為不法
商人偷工減料出現不少豆腐渣工程，給社會民生帶來
極大危害，雖然絕大多數質量不高的建築項目，在建
成之後沒有出現問題，但隨經年日久，越來越多的
建築工程開始暴露出這樣或者那樣的問題，比如，許
多樓房出現牆體開裂、脫落甚至局部倒塌，更多的現
象則是樓房內的管網設施老舊失修，令居住用房者十

分煩惱。
目前來看，內地對於老舊房屋的修理、重新裝修甚

至推倒重建，除了政府提供必要的服務之外，更主要
的還是由居民自己解決，而絕大多數居民由於不熟悉
房屋的修理等業務，因而一旦出現問題便苦不堪言，
加之市場上從事房屋修理的人員業務水平參差不齊，
不少居民因維修質量不過關，而不得不再請人進行返
修，可謂深受困擾。可以說，當前，內地房屋老舊化
所帶來的一系列問題，正在醞釀一個巨大的市場需
求，如果誰能夠幫助居民解決這些問題，在支付合理
價格的前提下，一定會得到廣大居民歡迎。

顯然，作為與千家萬戶相聯繫，且善於運用市場手
段來解決居民生活煩惱問題的保險公司，是介入這一
市場的最佳主體，如果保險公司能夠做好充分調查研
究，把居民的各種需求研究分析清楚，並有針對性地推

出一些保險產品收取一定的保險費用，而一旦居民家
庭出現房屋問題，無論維修、裝修抑或搬遷重建，保險
公司都能夠出面為居民解決後顧之憂，這樣既能夠為
廣大居民解決住房老化所帶來的一系列困擾，又能夠
為保險公司開拓新的市場空間，這是一種雙贏的結果。

住房保險產品針對新樓
據悉，目前已經有內地的保險公司推出了住房保險

產品，比如，深圳就有保險公司為居民家庭提供房屋
維修保險服務，凡是購買了房屋維修保險的人士，只
要其住房出現任何問題，保險公司都會安排維修工人
上門維修，直至徹底解決問題。顯然，保險業的這一
新業務，由於切合普通老百姓需求，因而一定會有越
來越大的市場。據悉，目前內地房屋維修保險服務的
開展，還處於起步狀態，而且保險公司為了穩妥起

見，相關保險產品要求較高，一般只針對比較新
近落成的房屋，而真正對房屋維修存在需求的老
舊房屋，反而被排斥在保險服務之外。

由於保險公司屬於市場主體，以賺錢為第一目
標，因而，其從盈利角度出發，避開老舊房屋提
供保險服務是其趨利避害的正常表現，針對此種
情況，政府有必要介入其中，通過補貼和提供特
許經營服務等手段，鼓勵保險公司把房屋維修保
險服務的重點，落腳到真正有房屋維修需求的老
舊房屋居民群體當中。 顏安生

【香港商報訊】遠東發展(035)主席邱達昌表示，短
期內由於本港低息環境，樓價不會有太負面因素影
響，樓價比較平穩。政府也在解決市民住屋需求，料
香港土地供應未來會增加，為中小型發展商提供更多
機會。

遠東發展指未來集團或將酒店資產重新定位，尤其
是隔離酒店業務，為其酒店帶來強勁收益及毛利貢
獻，料未來6個月香港與中國內地通關有望，將有利
於集團香港酒店業務。

截至9月底止6個月，遠東發展純利按年增加2.1倍
至10.7億元，每股盈利44.7仙，維持派中期息每股4
仙。期內，集團酒店業務及管理收入按年增加81.2%
至 6.6 億元，原因是集團將業務重心轉移至檢疫住
宿，而香港整體酒店入住率達 74.5%，平均房租升
94.1%至794元。

【香港商報訊】內房債務危機持續發酵，其中陽光
100中國(2608)無法償還12月5日到期的1.79億美元優
先票據本息，該股昨日曾跌87%，最終跌14.1%，收報
0.335元。

中 國 恒 大 (3333) 正 式 違 約 ， 昨 日 股 價 再 大 瀉
19.55%，跌穿兩元關口，收報1.81元。恒大上周五(3
日)晚公布，不確定能否有足夠資金履行2.6億美元擔
保義務，可能導致債權人要求債務加速到期。恒大兩
隻美元債兌付寬限期昨日(6日)屆滿，利息金額合共涉

6.4億元。
外電引述消息人士報道，恒大計劃將離岸公募債券

和私募債務納入重組計劃，可能成為中國內地規模最
大的債務重組之一。

另外，花樣年(1777)董事局主席潘軍在集團微信公
眾號的 「訪談實錄」中預告，公司可能需要兩至三
年 ， 甚 至 更 長 時 間 去 化 解 這 次 危 機 。 而 佳 兆 業
(1638)近日在內部宣布，原分管融資管理的高級副
總裁劉先華離職，由高級副總裁孫明堯接手。

陽光100中國 1.7億美元優先票據違約

【香港商報訊】據差餉物業估價署最新資料
顯示，10月份私人住宅落成量為161伙，較9月
份的602伙回落約73.3%。今年首10個月累積落
成量約11329個單位，相比全年預測約18228個
單位，暫只達標約62.2%。

與供應鏈被打斷有關
利嘉閣地產研究部主管陳海潮受訪時表示，

10月落成量大跌與疫情打斷供應鏈有關，建築
材料沒法按照原定速度交付，建築工人的數量
亦出現不足。材料和勞工的不足，都拖慢了建
築的落成速度。他補充，相信不是由於發展商
看淡明年的樓市氣氛所致。

今年首10個月落成單位，以新界區佔約5901
伙最多，比例約52.1%；九龍區錄4583伙，佔比
率約40.5%；港島區落成845伙，佔比7.5%。以
面積統計，首10個月以實用面積約431至752平
方呎中小型戶落成最多，錄5752伙，佔整體比
例約50.8%。實用面積少於431平方呎細單位，
則錄3474伙，比率約30.7%。

【香港商報訊】記者鄭珊珊報
道：新世界發展(017)成立的社企
「新世界建好生活」 昨宣布推出
首項私人資助房屋項目，以市價
五折至六折出售位於新界西的
300個單位，售價介乎270萬元至
495萬元。據悉，該批單位實用
面積300至550平方呎不等，戶型
涵蓋一房至三房，25至45歲年輕
人或家庭可優先申請。

10月私樓落成量
僅161伙

鄭志剛(右三)表示，新世界牽頭提供資源，再結合
民間專家的智慧，盼能解決香港住屋難、上車難問
題。
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东方通信股份有限公司
第九届董事会第三次会议决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性
陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带
责任。

一、董事会会议召开情况
东方通信股份有限公司（以下简称「公司」）第九届董事会第三次会议

于2021年12月6日以通讯表决方式召开。公司9名董事参与了表决，会议的召
开符合《公司法》和《公司章程》的有关规定。

二、董事会会议审议情况
会议审议并通过了以下议案：
（一）关于续聘会计师事务所的议案
同意续聘中审众环会计师事务所（特殊普通合伙）为公司2021年度的财

务审计机构及内部控制审计机构。财务审计费用为79.03万元人民币，内部
控制审计费用为20万元人民币，共计报酬99.03万元人民币。

公司独立董事杨小虎先生、杨隽萍女士和钱育新先生对此进行了事前审
核并发表了独立意见。

具体内容详见同日刊载于上海证券交易所网站的《东方通信股份有限公
司关于续聘会计师事务所的公告》。

表决结果：同意票9票   反对票0票   弃权票0票 
该议案尚需提交公司股东大会审议。
（二）关于与中国电子科技财务有限公司签署金融服务协议暨关联交易

的议案
同意公司与中国电子科技财务有限公司（以下简称「财务公司」）签

署金融服务协议，由财务公司向公司及控股子公司提供存、贷款等金融服
务。

关联董事周忠国先生、郭端端先生、楼水勇先生、梁渝女士、李淼先生
和付若琳女士回避该项表决。

公司独立董事杨小虎先生、杨隽萍女士和钱育新先生对此进行了事前审
核并发表了独立意见。

具体内容详见同日刊载于上海证券交易所网站的《东方通信股份有限
公司关于与中国电子科技财务有限公司签署金融服务协议暨关联交易的公
告》。

表决结果：同意票3票（6名关联董事回避）  反对票0票   弃权票0票 
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东方通信股份有限公司
董      事      会
2021年12月7日   

肥東：聚焦「新光大道」 力推「雙招雙引」
今年以來，安徽省合肥市肥東縣圍繞 「芯屏汽

合」 「集中生智」等重點產業延鏈補鏈強鏈，聚焦打
造 「新光大道」本土特色產業集群的戰略目標，運用
市場邏輯、資本力量、平台思維、改革辦法開展 「雙
招雙引」。2021年前三季度，協議引資456.8億元，
排名合肥市五縣（市）第一，其中長三角地區招商引
資佔比60%。

據了解，肥東縣運用金融工具、產業基金、海外併
購等現代化、市場化的招商方式，新簽約重點產業項
目70個，其中40億元以上項目8個，分別是：協鑫光
伏、晶科光伏（組件）、晶科能源（電池片）、中鐵
軌道、合豐泰玻璃基板、成山輪胎、國軒電池（磷酸
鐵）、中建材水泥裝備，部分項目年內可達產。

八個重點項目建設有序推進
其中，位於肥東縣合肥循環經濟示範園內的協鑫集

成60GW超級光伏組件項目，規劃建成全球最大的高
效光伏組件項目。該項目總投資180億元，項目一期
從全面開工建設到首件光伏組件產品試產下線，僅用
156天時間，創造了業內標杆和 「肥東速度」。

同樣是在肥東，全球知名光伏企業——晶科能源計
劃總投資200億元，建設年產16GW高效太陽能電池
片和16GW組件兩個項目。截至目前，肥東聚集了以
協鑫光伏、晶科光電為核心的10餘家光伏光電企業，
初步形成具有全國比較優勢的光伏及組件產業集群，

未來有望成為全球光伏產業的智能製造高地，達到千
億級產業規模。

在新能源領域，總投資120億元國軒動力電池產業
鏈系列項目預計於2022年5月試車，全部建成並達產
後，將實現100GWh的動力電池產能配套，年產值超
200億元，成為 「全國新能源產業集聚區」新地標。

此外，納思達激光打印機研發生產基地、中鐵（合
肥）新型軌道交通和智能製造產業總部、中國建材高
端裝備製造產業園與浦林成山輪胎生產基地等重點項
目建設亦在有序推進中。

實施「才聚肥東」工程
隨着戰略性新興產業項目集聚發展，高層次人才需

求量驟增。初步統計，上述8個項目需要引進本科以
上專業人才 4000 人左右。為此，肥東實施 「才聚肥
東」引才工程，切實吸引人才落戶肥東。來該縣企業
工作且符合急需緊缺人才目錄的博士、全日制碩士和
「雙一流」高校本科畢業生以及其他急需緊缺人才，

三年內每月分別給予 3000 元、2000 元生活補貼，加
大安居保障力度，加快推進高層次人才公寓建設，對
新落戶在該縣工作暫無自有住房的人才，發放租房補
貼，同時健全人才項目考核制度，完善人才配套資金
管理制度，營造更加優良的就業環境、創業環境、科
研環境，吸引各類人才來肥東創新創業，聚力打造合
肥東部具有影響力的人才高地、創新之城。 彭紅玲
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